

improvisó y leyó la composición siguiente:

A fuer de amigo si cerca del gran poeta Montero le a limro de corazón; y en el triunfo derrotero de su rica inspiración, mi admiración le compañía pidiendo justicia sola: que igual que hoy en la montaña le aplaudan en toda España por su *Canción Española*.

Brindaron después el profesor de idiomas Mr. Dauphin, los señores don Benjamín Palacios, don Jesús Bilbao (de Torrelavega) y don Leopoldo Pardo, que dió conocimiento á los reunidos de que el representante de la casa editorial Gutemberg, de Madrid, y dueño de la Librería Moderna, de Santander, señor Alvirra, se comprometía á editar un libro de versos de Montero, noticia que fué recibida con una estruendosa ovación.

La composición premiada «Canción española», fué leída, del modo inimitable con que solo él sabe hacerlo, por don Enrique Menendez, y no hay para que decir como acogerían su lectura los conmensales. Todo cuanto se diga es poco para pintar el desbordante entusiasmo que la lectura produjo.

Y para coronar dignamente tan brillante é inolvidable fiesta, durante la cual se prodigaron frases de afecto á nuestro querido Santoña, y se dieron vivas al pueblo adoptivo del poeta, frases y vivas que Santoña agradece en cuanto valen y significan, en medio de una calurosa avación, se levantó Montero emocionadísimo, y con arte insuperable dió lectura á la siguiente hermosísima poesía, en honor de la cual huelgan calificativos encomiásticos.

Dijo así el poeta:

En copa de Bohemia ó en ánfora dorada por golpes milagrosos de buril cincelada miel quisiera ofreceros de sagrados panales, la miel del monte Himeto por los dioses unguentosos, (da y regada con rojo licor de eterna vida en prenda del cariño que mi alma os dá á raudales.

Más solo tengo versos. Y son toscos y duros, con barro modelados en talleres oscuros, sobre yunques de hierro, sin forma y sin color.

Rimas con el perfume de mis ansias secretas, humo azul del incienso que ofrecen los poetas á las musas divinas, en sus noches de amor.

En tiempos que pasaron, rapsodas y troveros llevaron por el mundo sus gayos cancioneros, en pos de sus ensueños, del Arte peregrinos, y en regios camarines y en torres almenadas á reyes y señores dijeron las tonadas que luego se perdían por todos los caminos.

Han pasado los siglos y aún siguen su carrera hacia el templo del Arte que luce y reverbera como arde en lenguas de oro la llama en el crisol.

¡Jamás serán llegados. El templo reluciente no asienta sus columnas en el remoto Oriente ni en el confín lejano donde se acuesta el sol. —Al empuer glorioso su ruta solitaria ha de decir el bardo la divina plegaria que destrenza el encanto de su palabra asdiende.

y ofreciendo su vida por el Arte sagrado seguirá su camino con la fe del cruzado mientras nacen las hojas del laurel de su frente.

Arte maravilloso, voz de Dios bendecida te ofrezco el sacrificio de mi aliento y mi vida con ansias de tu reino, sediento de tu lza.

Quiero ser de tu nombre paladin visionario y seguir tus banderas como fiel legionario en el cinto la espada y en el pecho la luz.

Deja sobre mis labios el óleo de tus besos y en mis sienes los ruidos de tus himnos, imprecaciones y rumores en trémulos raudales que rompan en sonoras estrofas relucientes, en áurea catarata de espumas florecientes como solemnes ecos de yámbicos triunfales.

Así, romero errante, seguiré mi destino cortando mientras paso las flores del camino, tejiendo mis canciones bajo la luz del sol, y dejando á lo lejos mi voz estremecida, obscuro y venturoso cruzaré por la vida llevando por escudo mi gloria de español.

Sabe el poeta el duro dolor de su jornada y siente en el camino su carne desgarrada, ardiendo en una hoguera de encendidos reflejos llevando sobre el alma la sombra del vencido ó adornada las sienes con el yelmo florido, nunca se llega al Templo, que se abre siempre lejos.

Brotrarán en los labios divinos madrigales. prenderán en las liras estrofas señoriales luminosas y tersas como hojas de marfil...

En el Templo del Arte brotrarán nuevas palmas, nuevas llamas rugientes arderán en las almas y será el marmol, yunque y la aguja buril. Y otros temas y ritmos sonarán en las liras como lenguas ardientes de magníficas piras

con llamear de incendio, con relucir de espaldas.

Los soldados del Arte, son siempre peregrinos que ven nuevos senderos al fin de los caminos y mueren cuando empiezan otras nuevas jornadas.

A veces, el poeta rimando sus canciones, despierta ecos hermanos en otros corazones que vibran y palpitan con voz y ritmo igual, y entonces los acentos que callaban dormidos tras de la voz del bardo siguen estremecidos como un himno de gloria, soberano y triunfal.

Es que nunca se pierden las ansias del artista, que yacen como perlas en el bloque, en la flor, en el tallo, en la llama, en el viento; es que hay que despertarlas como á un niño dormido para que abran sus conchas en mágico estallido y llenen los espacios con su risa y su acento.

Venturosos poetas los de versos triunfales, que hallan almas hermanas y oyen voces iguales que lloran temblorosas cuando les ven llorar, venturosos, si dejan al pasar por la vida una trova de amores en la raja florida y vagando en el aire la esencia de un cantar.

A vosotros que oísteis mis humildes tonadas, miel quisiera ofreceros en ánforas doradas, ó en diamantinas copas de mágicos cristales. la miel del monte Himeto por los dioses unguentosos, y regada con rojo licor de eterna vida en prenda del cariño que mi alma os dá á raudales.

Más solo tengo versos. Y son toscos y duros con barro modelados, en talleres oscuros; sobre yunques de hierro, sin forma y sin color.

Guardadlos... son las ritmas de mis ansias secretas, el humo del incienso que ofrecen los poetas á las musas divinas en sus noches de amor.

Y al terminar la lectura, varias veces interrumpida por los aplausos de la concurrencia, esta, puesta en pie, aclamó en delirante entusiasmo á Montero, el cual, conmovidísimo, no acertaba á responder á tanta prueba de afecto y estimación.

Seguramente que nunca olvidará, porque es agradecido, el día de ayer, y que las pruebas manifiestas que recibí de cariño y de admiración, han de servirle de acicate y estímulo para continuar sin desmayos por la gloriosa senda emprendida.

Ala terminación del banquete, y á propuesta de varios concurrentes, se acordó dirigir telegramas de saludo á Jacinto Benavente, mantenedor que fué en los Juegos Florales de Badajoz, á Ciudad-Rodrigo y al presidente del Ateneo de Badajoz, dándoles cuenta del acto.

Acto del que conservaré imborrable recuerdo cuantos á él tuvieron la dicha de asistir, y que puso de manifiesto las simpatías justísimas de que goza Montero en Santander, haciendo patente que en las serenas regiones del Arte desaparecen las diferencias que á los mortales nos separan en los demás órdenes de la vida y que ante la gloria de un poeta se juntan todas las manos y se inclinan todas las frentes, siquier bullan en ellas los más encontrados pensamientos y las ideas más antagónicas.

Y como terminación de esta larga y desafiante reseña, tenemos que comunicar á nuestros lectores una grata noticia.

Montero, que guarda para Santoña filial cariño, quiere ofrecer al pueblo que guarda las cenizas de su padre un testimonio de afecto y consideración, y se ha ofrecido para venir á leer á sus paisanos adoptivos algunos de sus versos inspirados.

Y parece ser que se está proyectando una velada en el Casino-Liceo con el objeto dicho, que de llegar á celebrarse, constituirá una fiesta hermosísima, y culta, digna del poeta y digna de su pueblo de adopción.

ECOS MILITARES

El día 20 marcharon á sus casas, con licencia ilimitada, ciento setenta y tres clases é individuos del Regimiento de Andalucía, á los cuales fueron á despedir en el embarcadero de los vapores «Zarcetas» todos los Jefes y Oficiales con el Coronel á la cabeza.

La música del Regimiento acompañó hasta el muelle á los licenciados, y durante el embarque tocó escogidas piezas de su vasto repertorio, entonando el himno al arrancar los vapores.

Se dispararon multitud de cohetes y los que marchaban dieron innumerables vivas al Coronel, al Regimiento, á los Jefes y Oficiales y á Santoña, demostrando

el afecto que guardan para el Regimiento á que han pertenecido.

En la órden del Cuerpo del día 19 publicó el señor Coronel la sentida alocución siguiente:

«SOLDADOS: Os vais á licenciar después de haber cumplido con el deber más alto que tiene todo ciudadano, cual es, «defender á la madre Patria;» os lle vais, además de la satisfacción del deber cumplido, el cariño de vuestros Jefes y Oficiales, el que os supisteis captar por vuestra conducta y valor en guarnición y campaña.

«Nada os falta para que sea completa vuestra satisfacción, ni tampoco para ser señalados como hijos predilectos de España; al hacer patente vuestras cualidades me llevo la mira de que servirán de ejemplo y estímulo á vuestros compañeros, especialmente á los del último reemplazo, con quienes convivisteis, y de galardón para vosotros: no me resta más, que rogáros que al entrar en la masa del pueblo de donde momentáneamente os separasteis, seáis siempre dignos del honoroso uniforme que habéis vestido y portavoces de las glorias del Ejército, pues así, y solo así, elevaréis más y más el bendito nombre de la Patria.»

Deseamos á los que marcharon toda suerte de felicidades en sus hogares, á los que habrán vuelto con el orgullo y la satisfacción que dan el deber cumplido.

**

Se han reanudado en el indicado Regimiento las conferencias á la tropa por los Oficiales del mismo.

Las del presente mes han estado á cargo de los veteranos y simpáticos Capitanes don Maximino Azofra y don Gabriel Rubias.

Habló el primeró el día 2, sobre «Espíritu Militar», pronunciando, con grandísima facilidad de palabra, un verdadero discurso, en el transcurso del cual sembró en las bien preparadas inteligencias de sus oyentes, sanas y honradas ideas, destruyendo muchos de los prejuicios que trae el soldado al venir á las filas, terminando su magnífica disertación recomendándoles que al volver á sus casas sean los que trabajen en favor del Ejército, para lo cual no tienen más que hacer que contar lo que en él han visto y el modo como han sido tratados, é inculquen en sus hijos, en sus familiares y en sus convecinos las ideas de amor á la Patria y su brazo armado, el Ejército.

El señor Rubias, el día 15, trató del tema «Que quiere decir soldado», y con sentidas y elocuentes palabras les habló de la educación que reciben en las filas, virtudes militares que debe poseer todo buen soldado y misión que á éste compete en paz y en guerra, robusteciéndolo sus asertos con patrióticos y oportunos ejemplos.

Ambos oradores fueron calurosamente aplaudidos y recibieron innumerables felicitaciones del Coronel, de sus Jefes y de sus compañeros y subordinados, que en ambas conferencias honraron el acto con su presencia.

Nosotros unimos nuestros plácemes á los muchos que dichos señores Capitanes y estimados amigos nuestros han recibido por su labor realmente educadora y convenientísima en todas ocasiones, y mucho más en las actuales, en que de tal modo laboran los enemigos del Ejército, valladar infranqueable para todos los desórdenes y todas las concupiscencias.

LAS TARDES DEL CONCEJO

Bajo la Presidencia del Alcalde señor Ortiz Dou, y con la asistencia de concejales señores Sancifrián, Herrera Arenado, del Val, Valle, Villarias, Fernández y Tristán, celebró sesión nuestro Ayuntamiento en la tarde de ayer.

Leída que fué por el señor Secretario el acta de la anterior sesión, fué aprobada, entrando seguidamente á tratar los asuntos que componen los asuntos que componen el orden del día.

Cuentas

Se aprueba la de jornales de la semana última que asciende á 23'74 pesetas dicha cantidad ha sido invertida en la prolongación del afirmado de la calle de Tomás Palacios.

Ingresos

Por don Julián del Val, en representación de don Baldomero Villegas, ha sido ingresada la cantidad de 240 80 pesetas, dicho importe le ha correspondido

do de la acera frente á la casa de su propiedad.

Por don Pablo Gómez, ha sido ingresada la cantidad de 184'50 pesetas, importe de la adquisición de un panteón de segunda.

La Presidencia hizo presente á la corporación la necesidad de combinar de otra forma las sesiones, por resultar que en la lectura de las actas se invierte casi todo el tiempo; por cuyo motivo propuso, y así quedó acordado, que en lo sucesivo no se lea más acta que la de la anterior sesión.

La Presidencia, dió cuenta de la necesidad de afirmar la parte frente del fielado para dar más facilidad á la entrada y salida de los carros cargados, y cambiar un inyornal que allí existe.

Se autoriza á la Presidencia para que por el señor encargado de las obras se estudie y se efectúe.

Dió cuenta de haber girado una visita al señor Coronel del Regimiento, y hablando sobre el contrato de la música, manifiesta dicho señor que en junta que han tenido han acordado la rebaja de 500 pesetas del mismo contrato.

Da cuenta que por el mismo señor, ha pedido autorización para construir una caseta en Berria con destino á meter en ella los blancos.

Da cuenta que por el señor contratista de los uniformes de los guardias municipales, manifiesta la conveniencia de que los uniformes lleven una botonadura en vez de dos.

Ruegos y preguntas

El señor Herrera hace algunas manifestaciones sobre el siniestro ocurrido el pasado sábado en la descarga de un vapor, produciéndose la rotura de la pierna un obrero, el cual se está curando en casa, no viéndolo bien, puesto que hay un Hospital, en el que á todo francés, debe conseguirse de la señora Marquesa, la entrada en dicho Hospital de los casos que se presenten de esta índole.

El señor Fernández hace algunas indicaciones á la Presidencia sobre la necesidad de que desaparezca el depósito de agua que existe al lado de la venta del pescado.

El señor Sancifrián ruega á la Presidencia se estudie la construcción de una garita de piedra que desde hace algún tiempo tiene solicitado el señor Coronel del Regimiento, sin que hasta la fecha se haya hecho nada.

La Presidencia promete ultimar el asunto y seguidamente se construirá.

Otro ruego del señor Sancifrián, para esponer á la Presidencia cierta denuncia que atañe á la honorabilidad de un señor concejal sobre si ese señor ordenaba la conducción de carros de piedra para cierta obra.

Con varios ruegos y preguntas de otros señores concejales, y que necesitaríamos mucho espacio para numerarlos, nos vemos precisados á cortar, por el mucho original.

Los abonos y la producción del maíz en España

Aun cuando destinamos anualmente al cultivo del maíz unas 500.000 hectáreas, no producimos lo bastante para satisfacer el consumo nacional. Prueba de ello es que, según las estadísticas de Aduanas, importamos todos los años maíz extranjero por valor de 12 millones de pesetas (promedio de un quinquenio). Y esto no obedece á que el área cultivada sea demasiado pequeña, pues si se obtuviesen las cosechas que se consiguen en otros países, nos sobraría maíz para el consumo interior; pero resulta que la producción media de dicho cereal, por hectárea, no llega muchos años á 1.000 kilogramos, y rara vez pasa de 1.500, conforme puede verse por los datos estadísticos publicados por la Junta consultiva agronómica. Si lográsemos que el rendimiento medio ascendiese á 2.500 kilogramos por hectárea que no es mucho pedir-habría lo suficiente para el consumo interior y podríamos exportar unos 4 millones de quintales métricos todos los años. Para esto bastaría abonar el maíz en debida forma, cosa que por desgracia hacen pocos labradores. Los abonos químicos producen, en efecto, un resultado asombroso en el cultivo que nos ocupa, como lo

demuestran las siguientes cifras relativas á ensayos hechos en España.

PRODUCCIÓN DE MAIZ POR HECTÁREA	
En una parcela sin abono químico	En una parcela sin abono químico
1.900 kilos.	6.460 kilos.
442 »	3.857 »
1.700 »	3.700 »
1.150 »	2.530 »
1.250 »	2.500 »
1.550 »	5.525 »
1.472 »	2.668 »

EXPERIMENTADORES

D. Pascual Llorens (Alicante).	2.452 kilos.
D. Juan Borell (Barcelona).	3.111 »
D. Miguel López Sánchez (Granada).	2.343 »
D. Luis Ramon López (Lugo).	
D. José Antonio Fernández (Oviedo).	
D. Luis Presa Viso (Pontevedra).	
D. Manuel G. Cagiga (Santander).	

Las anteriores cifras no necesitan comentario, pues establecen de un modo patente que si abonásemos el maíz en debida forma; no tendríamos necesidad de comprar grano de este cereal en el extranjero por valor de 12 millones pesetas anuales.

¿Que abonos emplearon los referidos experimentadores? Pues sencillamente fórmulas generales que en la práctica han resultado siempre satisfactorias y que pueden encontrarse en cualquier tratado de abonos. Son las siguientes:

ABONO POR HECTÁREA	Producción de alubias por hectárea
Parcela 1.ª 15.000 kilos. de estiércol.	2.452 kilos.
Parcela 2.ª 500 » de superfosfato.	3.111 »
Parcela 3.ª 500 » de super fosfato.	2.343 »
200 » de cloruro potásico.	

que las que les proporcionan una buena estercoladura.

Resulta, pues, que al aplicar el abono de cuadra á la referida planta, pierde el agricultor una enorme cantidad de nitrógeno y la cosecha no puede ser grande por falta de fertilizantes fosfo potásicos.

En algunas provincias españolas ya comienza á emplearse el superfosfato; pero se prescinde de las sales potásicas, y este sistema es tan defectuoso como el primero, por que las alubias son muy ávidas de potasa.

Prueba patente de lo que antecede es el siguiente experimento hecho en León por don Santos Sánchez.

ABONO POR HECTÁREA	Producción de alubias por hectárea
Parcela 1.ª 15.000 kilos. de estiércol.	2.452 kilos.
Parcela 2.ª 500 » de superfosfato.	3.111 »
Parcela 3.ª 500 » de super fosfato.	2.343 »
200 » de cloruro potásico.	

Se ve que la producción de la tercera parcela (con abono fosfatado y potásico) fué más del doble de la obtenida en la parcela con estiércol, y que al suprimir la potasa en la 2.ª parcela, disminuyó la cosecha considerablemente.

Estas cifras y otras muchas que pudiéramos citar, demuestran la conveniencia de prescindir del estiércol en el referido cultivo y recurrir al empleo de 400 á 500 kilos de superfosfato y 160 á 200 de cloruro ó de sulfato de potasa por hectárea, enterrando dichos abonos, por medio de una labor, algunos días antes de la siembra.

Teatro Casino-Liceo

El sábado 20 del corriente puso en escena la Compañía Rodríguez-Ortega *Canción de Cuna, De Cerca y Sangre Gorda* en todas las cuales cumplieron los artistas todos bastante bien.

El domingo último se representaron por la tarde la bonita comedia *Robo en despoblado* y el bonito estremés de los hermanos Quintros *El Chiquillo* y por la noche las preciosas comedias *Las Codornices y Amor que pasa* y el *Nuevo Servidor* en las que todos los artistas en especial la señorita Alcalde y el señor Ortega se portaron muy bien, haciendo estos gala de sus buenas condiciones artísticas que les valieron nutridos aplausos por la numerosa concurrencia que en tanto el sábado como la tarde y noche del domingo, llenaba el salón.

En breve se estrenará la hermosa obra de Linares Rivas, *La Cizaña*.

NOTICIAS GENERALES

Movimiento Marítimo

Relación de los buques entrados y salidos en este puerto durante la semana última.

ENTRADOS

Vapor «Melitón González» de Santander, cargamento general.
Vapor «Donostilla» de Gijón, con carbón.
Vapor «Victor Odisa» de Gijón con carbón.

Pailebot «Lola Yanez» de Gijón con carbón.

Yate de recreo Francés «Leopar IV» de San Sebastián con lastre.

SALIDOS

Vapor «Melitón González» á Pasajes carga general.

Vapor «Donostiya» á Gijón carga general.

Pailebot «Santiago» á Gijón con lastre.

Pailebot «Amalia» á Gijón con lastre.

«La Acción Social Popular», secundando los deseos del Padre Santo, ha hecho una edición económica de un millón de ejemplares, de la admirable Carta Pastoral Dios y el César del Ilustrísimo señor Obispo de Vich, documento de gran transcendencia en las actuales circunstancias y que tan laudatoria aprobación ha merecido, en carta autógrafa, de parte de Su Santidad Pío X.

A LAS SEÑORAS

La acreditada Corsetera de Bilbao More é hija se presentará en esta localidad dentro de unos días, con un variado surtido de géneros y nuevos modelos de París, con gran rebaja de precios; las señoras que necesiten de sus servicios pueden avisar al hotel «La Bilbaina» que pasará á domicilio, despues de visitar la numerosa clientela que tiene en esta villa.

El domingo último, se verificó en los portales del Ayuntamiento la rifa de un bonito y elegante espejo de luna biselada, siendo el número 1418 el favorecido con la suerte.

El poseedor de dicho número lo presentará al Jefe de la Guardia municipal quien le hará entrega del espejo,

Con el objeto de pasar dos meses de recreo, visitando varias capitales, han salido de Santoña nuestros convecinos los señores de Gutiérrez, á los que deseamos una grata excursión.

Se encuentra enferma la distinguida señora de nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Agustín Fragua.

Tambien está en cama, aunque su indisposición no es de cuidado, la simpática esposa del Capitán Rubias.

Ygualmente se halla enfermo uno de los hijos de nuestro buen amigo y paisano, el bizarro Comandante Arija.

Hacemos votos fervientes por el pronto y total restablecimiento de los enfermos.

Por asuntos particulares salió el día 19 para Salamanca nuestro venerable Párroco don Enrique Gómez, habiendo quedado al frente de la Parroquia el Coadjutor don Cirilo Garcia.

El sábado pasado recibió las aguas del bautismo un hijo del *secundo* industrial y occurrente convecino don Genaro Diego, y el domingo fué bautizado otro niño del Interventor del Cabildo de Marcantes, querido amigo nuestro don Justo Pastor. Nuestra enhorabuena á los papás y demás familiares de los nuevos santoñeses.

Con profundo sentimiento hemos sabido el fallecimiento de la virtuosa señora doña Soledad Carbajo de Burgués, ocurrido el diez y seis de los corrientes en Castellón de la Plana, ciudad á la que se había trasladado recientemente buscando alivio á sus padecimientos.

Jóven aún, pues solo contaba treinta y cinco años, ha entregado su alma al Creador cuando todo la sonreía en la vida, rodeada del cariño de los suyos y del respeto de todos por su afabilidad de carácter y por sus virtudes.

Hija del que fué Gobernador Militar de Santoña, Excelentísimo señor don Inocencio Carbajo, de inolvidable memoria, hermana y esposa respectivamente de nuestros muy queridos amigos los ilustrados Capitanes de Infantería don Eduardo Carbajo y don Francisco Burgués, y muy conocida y apreciada en esta Villa, donde vivió durante algunos años y en cuya iglesia Parroquial contrajo matrimonio, la noticia de su muerte ha causado entre nosotros general sentimiento.

Sentimiento que en nombre de todos exterioriza EL AVISADOR enviando á la

distinguida familia de la tinada su más sentido pésame, y rogando á sus lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

El pasado sábado, y en ocasión de hallarse trabajando varios obreros de la descarga del vapor «Melitón González» surto en nuestro puerto, tuvo la desgracia el jóven Dionisio Arronte de que le alcanzara una caja, fracturándole la pierna derecha.

Curado inmediatamente por los Doctores Santamarina y Albo, fué trasladado á su domicilio en estado relativamente satisfactorio.

El jueves, día de la Ascensión se verificará en la casa Ayuntamiento la subasta para el servicio de baños y coches á la playa de Berria durante el verano próximo, estando de manifiesto en la secretaría, hasta el día indicado, las condiciones á que referida subasta ha de ajustarse.

Don Federico Cárcamo, Administrador de la aduana de Santoña, ha sido trasladado por ascenso á Tarazona, habiendo sido nombrado para sustituirle don Alberto Echato Monje.

Felicitamos al señor Cárcamo por el adelanto en su carrera, aunque sentimos que ello sea causa de que tenga que ausentarse de esta villa, donde tantas amistades y simpatías habia sabido conquistarse.

Han dado á luz con entera felicidad dos hermosos niños, las esposas de don Lacacio Pedro del Real, empleado del Penal de esta villa, y de don Francisco Urbano, Auxiliar de Administración Militar.

Nuestra completa felicitación.

Desde hace algunos días se encuentra en esta y preparando la casa para sus hijos, la madre de nuestro querido amigo el celoso cajero de la sucursal del Banco Mercantil en esta don Diego Lastra.

La persona que haya extraviado durante de teatro en el Casino Liceo en la tarde del Domingo, una pequeña llave; puede pasar por dicho Casino y el conserje la informará.

PASCUAL LÓPEZ TEJEDOR

¡Gran ocasión! Para comprar géneros de Perfumería fina á precios de Fábrica, los cuales son los siguientes:

Aguas de Colonia, clase primera: Botella de un litro, á 3 pesetas; botella de medio litro, á 1'75; botella de un cuarto litro, á 1'25; botella de un octavo litro, á 0'75.

Ron Quina á los mismos precios Agua de Colonia Imperial y Ronquina Imperial clase extra á precios baratísimos.

Pastillas de jabón, marcas registradas, muy baratas, desde 5 céntimos á una peseta pastilla. Polvos de arroz para el cutis perfumados y cajas de vaselina á 10 céntimos, y tres cajas 25 céntimos.

También tengo en venta la máquina de Afeitar con 10 hojas finísimas de acero con doble filo. Garantía verdad á diez pesetas cada una,

Pasen por el Comercio de Pascual Lopez y encontrarán los artículos mencionados y muchos más, todos á precios baratísimos.

Tambien he recibido un gran surtido de sombreros finos, para niños y niñas; precios baratísimos.

Manzanedo núm., 8, frente al Colegio SANTOÑA

Semillas de hortalizas, flores y forrajes.

FRANCISCO ROCILLO SANTOÑA

Tip. de EL AVISADOR.—Santoña

Los abonos en la producción de las judías ó alubias

Está muy generalizada la costumbre de emplear estiércol como abono de las judías. Este procedimiento es á todas luces absurdo, pues el estiércol contiene principalmente nitrógeno, elemento que dicha planta, como todas las demás leguminosas, toma de la atmósfera, no necesitando, por tanto que se le proporcione en forma de substancia fertilizante. En cambio las judías requieren mucha mayor cantidad de potasa y de ácido fosfórico

SERVICIOS PÚBLICOS

VAPORES ZARCELAS
Salidas de Santoña á Treto. — A las 7,20—8,45—12,45—2 y 5,20.
Salidas de Treto á Santoña. — A las 8,10—10,15—1,20—2,50 y 7,25.

Hay billetes festivos de ida y vuelta á mitad de precio, combinados tren y vapor, valederos para el día anterior al festivo y día siguiente. En la estación de Treto hay diariamente billetes de ida y vuelta á Santander con rebaja del 10 por 100, valederos por todo el día más el siguiente.

Los viajeros para Santander pueden tomar los vapores que salen á las 7,20; 8,45; 2 y 5,20. Para Bilbao, los que salen á las 8,45; 12,45 y 5,20. Para Castro los de las 12,45 y 5,20 tarde.

COCHES A GAMA

De la Admón. de D. Sandalio López y don Angel Loza, salen los martes, jueves y sábados á las 7 de la mañana y 2 de la tarde. Los lunes, miércoles y viernes á las 9,15.

De la Admón. de D. José Quiroga, salen los lunes, miércoles y viernes á las 7 de la mañana y 2 de la tarde. Los martes, jueves y sábados á las 9,15.

CORREOS

Desde el día 20 de Octubre, el servicio de Correos queda establecido en la siguiente forma:

Salidas { Para Santander á las 8,30.
 { Para Bilbao á las 12,30.
Llegadas { El de Bilbao á las 11.
 { El de Santander á las 15,30.

Los buzones de la villa se recogen á las 8 á las 12. El de la Oficina 10 minutos antes de a salida.

Certificados y valores declarados

Se admiten para todas las vias de 10,30 á 12 de 18,30 á 20.

TELÉGRAFOS

Servicio diurno desde las 7 á las veintiuna.

GIRO MUTUO

Se cobra é impone de 9,30 á 13. Las oficinas hállanse establecidas en la Calle de Manzanedo núm. 13.

REGISTRO DE LA PROPIEDAD.

Horas de despacho de 8 á 14. Las oficinas hállanse establecidas en la calle del Aro, núm. 9, 1.º

ADUANA

De 9 á 12 y de 15 á 18. Calle de Juan de la Cosa, núm. 18.

JUZGADO DE 1.ª INSTANCIA

Horas de Audiencia.—De 10 á 13 y de 15 á 18. Peralvillo, núm. 10.

JUZGADO MUNICIPAL

Despacho al público á las 12. Sito en la Plaza de la Constitución.

AYUDANTIA DE MARINA

Calle de Alfonso XII (frente al Gobierno M.) Horas de despacho de 9 á 12 y de 15 á 17.

CASA CUARTIL DE LA

GUARDIA CIVIL

Calle de Serna Occina, núm. 7.

IMPRESA * LIBRERIA * ENCUADERNACIÓN Y OBJETOS DE ESCRITORIO

JOSÉ H. GARCÍA

En este establecimiento tipográfico, se hace toda clase de trabajos de imprenta y puede adquirirse el material necesario para escritorio, siendo una verdadera especialidad de la casa, el artículo de papel y sobres comerciales. Gran surtido en estuches de papel y sobres, tarjetas para caballero y señora.

Depósito de las últimas postales de vistas de Santoña, iluminadas y con brillo. Preciosas colecciones de postales, en diversos asuntos y especialmente de las principales actrices Españolas.

Bonitos objetos propios para regalos. Inmenso surtido en tarjetas para felicitaciones. Ultima novedad en recordatorios para la primera comunión. Representante de las mejores máquinas de escribir.

Se facilitan toda clase de libros, tanto los publicados en España, como en el extranjero.

José H. García

Calle de Manzanedo 6.—Santoña

BANCO MERCANTIL

(FUNDADO EN 9 DE SEPTIEMBRE DE 1899)

SANTANDER — LEÓN — TORRELAVEGA — REINOSA — LLANES — SANTOÑA

Capital	Ptas. 6.000.000
Idem desembolsado	» 3.000.000
Fondo de reserva	» 304.087,40
Idem de previsión	» 205.000

Operaciones que ejecuta la Sucursal de Santoña

Cuentas corrientes á la vista	1 %	interés anual
» » á 3 meses	2 %	» »
» » á 6 »	2 1/2 %	» »
» de depósito á 3 »	2 %	» »
» » á 6 »	2 1/2 %	» »
Caja de Ahorros á la vista	3 %	» » hasta 10.000 ptas.

Préstamos, descuentos, cuentas de crédito, 4 1/2 y 5 % de interés.—Créditos á Sindicatos Agrícolas al 4 % anual.—Cuentas corrientes en oro y moneda extranjera.—Giros, negociación y descuento de toda clase de efectos mercantiles sobre todas las plazas de España y del Extranjero.—Cartas de crédito y giros telegráficos.—Depósito de valores.—Ordenes de Bolsa.—Compra-venta de oro y billetes extranjeros.—Alquiler de Cajas de seguridad.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y ANUNCIOS POR PALABRA

SUSCRIPCIÓN	Ptas.	Cts.
En Santoña, trimestre	1	
Fuera de Santoña	1	25
Ultramar un año	10	

ANUNCIOS

Todo suscriptor tiene derecho á anunciar por 10 céntimos importe del sello, la industria que tenga establecida, siempre que dicho anuncio no exceda de 15 palabras; por cada palabra que exceda de las 15, pagará 5 céntimos.

Los no suscriptores, pagarán 75 céntimos por 15 palabras y 10 céntimos por cada palabra más. Los demás anuncios á los precios de tarifa que se remiten gratis á quien los solicite.

ESQUELAS

Se hacen también esquelas de defunción á precios convencionales, haciendo grandes rebajas á los suscriptores y gratuitamente á los que encarguen esquelas en esta casa, siendo sus dimensiones proporcionales, al importe total de las esquelas encargadas.



Lámparas eléctricas

DE TODOS LOS TAMAÑOS DESDE 0'75 EN ADELANTE De venta, en esta imprenta

BOLSAS para Uti amarinos en la imprenta de José Hernández.—Precio á 50 y 60 c. kilo.

Gran exposición de postales, en la imprenta J. Hernández,

Fonda LA MARIA Calle: Rentería Reyes, n.º 2.—Santoña.

La Joyita 16, Blanca, 16 SANTANDER

Artículos de Capricho

Relojes extraplano con garantía por un año, desde 12 ptas. Cadenas infinidad de modelos para señora y caballero, desde ocho pesetas. Sortijas desde 5 pts. Pendientes, alfileres imperdibles, etc. Depósito en Santoña: en la imprenta de D. José H. García

En la imprenta de don José Hernández, Manzanedo, 6, se ha recibido una inmensa colección de juguetes mecánicos á precios inverosímiles. Con tal motivo se ha inaugurado una exposición permanente en los escaparates de dicho establecimn.º

ser pretexto para que sus enemigos le pusieran á mal con la Reina.

El duque ha escuchado con terrible silencio lo dicho por su padre más luego le ha dicho á Ana que me dijera que nada estaba por encima de su amor.

—De modo—ha añadido Ana—que convencidos como debeis estar de la imposibilidad de vuestro matrimonio se hace preciso que encamineis vuestros sentimientos por otro camino.

¡Pero si se ama sin orden, como es posible dejar de amar por ella?

¡Cesar de amarle! ¡si me seria menos costoso dejar de vivir!

He vertido ya todas mis lágrimas. Con ternura de hermana ha compartido Ana conmigo mi dolor. Si en realidad no somos hermanos, lo somos en la desgracia, por la analogia de nuestras penas. Ella ha llorado también por la desgracia de Mauricio Coligny: su herida no se cierra y su vida inspira serias inquietudes.

¡Que triste despertar tienen á menudo las fiestas del amor!

5 Diciembre 1643

Es un hecho ¡Me han sacrificado!

Ana ha venido á traerme la fatal noticia. La Reina ha permanecido impassible á la petición á pesar de todos los ruegos de la princesa, declarando que jamás cosentirá en esa ruptura.

El Cardenal que habia dado su palabra de sostener y apoyar la petición ha faltado villanamente á ella; Ana está persuadida de que no es escrupulo religioso lo que le ha hecho obrar así, si no más bien el temor de que una vez divorciado el duque elevará sus ojos hacia la señorita de Montpensier.

La princesa no ha tenido más remedio que someterse á la decisión de la Reina.

El bautizo del niño será el 12, el Cardenal le apadrinará, siendo la madrina la princesa. Ana me ha dicho que en cuanto supo el duque la resolución de la Reina se entregó á los extremos más violentos de cólera y desesperación, teniendo su padre que reprenderle, despues de lo cual, y en presencia de su nuera, les ha exhortado á que se amen mutuamente, diciendo al duque, puesto que Dios lo habia querido así y le habia dado un hijo, no era conveniente seguir por el camino empezado sopeña de atraerse su maldición pudiendo ello además